

# Un chileno

## EL PADRE LE PAIGE

**D**eseo que Chile me deje descansar en su terreno, en San Pedro de Atacama, porque en el desierto encontré la Providencia y la razón de mi vida. Creo que aquí he sido más útil que en cualquier parte del mundo y aquí quiero morir". Son las palabras expresadas con gran emoción por el sacerdote, investigador, científico y estudioso del pueblo y cultura atacameña; fundador y director del Museo Arqueológico de San Pedro de Atacama; Dr. Honoris Causa de la Universidad del Norte que, además, ostenta el Título de Caballero de la Orden al Mérito Bernardo O'Higgins y obtuvo la Nacionalidad Chilena por Gracia, sin perder su ciudadanía belga, en 1972: PADRE GUSTAVO LE PAIGE.

"Aquí en el desierto, en este pequeño y grande oasis de la puna chilena, mis inquietudes científicas se encontraron con un ambiente "predestinado" para hacer investigaciones que ahora asombran a nuestro país. Solo constituyen los umbrales de algo grandioso y aunque yo no lo alcance a ver, seguiré como mudo testigo el futuro de la investigación maravillosa que salió de nuestros primeros estudios".

El Padre Le Paige cumplió 78 años y hace 25 que vive en Chile. Es miembro de las principales Academias científicas chilenas y sociedades extranjeras. Ha organizado congresos arqueológicos y ha participado activamente en diversos eventos nacionales e internacionales. Su obra es reconocida mundialmente por el valor arqueológico de piezas únicas en el mundo que guarda en el Museo. Entre ellas 5 mil momias naturales —cuerpos deshidratados— que han sido objeto de estudios minuciosos que le han permitido descubrir hasta el grupo sanguíneo de más de 70. Por el hecho de ser cuerpos deshidratados que datan, algunos, de 10 mil años antes de Cristo, deben mantenerse siempre en su ambiente.

"Si a alguien se le ocurriera cambiarlas de lugar, se perdería toda mi obra".

### MONUMENTO

Ya se encuentra terminado el monumento del Padre Le Paige que se levantará en San Pedro de Atacama.



ma. La orden de hacerlo fue impartida por el Presidente de la República como homenaje del pueblo chileno por su extraordinario aporte al patrimonio cultural.

San Pedro de Atacama es un pequeño poblado que posee una típica construcción de corte colonial y sus alrededores poseen un gran atractivo turístico. Está ubicado a 300 kilómetros al Noreste de Antofagasta, capital de la II Región que se encuentra a 1.500 kilómetros al norte de Santiago. Además del Museo existen otros atractivos como la casa construida para el Conquistador de Chile, Pedro de Valdivia, y la Iglesia que es un verdadero símbolo de la época.

Cuando el Padre Le Paige llegó a cumplir su misión sacerdotal a San Pedro de Atacama, no ocultó su enorme interés científico por descubrir lo que esconde el desierto. La gente lo recibió con escepticismo y muchos lo tildaron de loco.

Con audacia, sacrificio y mucho optimismo comenzó su delicada y ardua tarea rompiendo una serie de mitos que existían. Su primera proeza fue escalar el Volcán Lincancabur, a más de 6 mil metros de altura en la puna atacameña. Nadie se arriesgaba a hacerlo porque "el que llegaba a su cumbre, no regresaba".

Alcanzó el cráter y fue allí donde descubrió una de las momias más interesantes que posiblemente data de 10 mil años antes de Cristo. La bautizó como "Miss Chile" por la extraordinaria belleza de sus rasgos atacameños.

### SU OBRA

Muchas publicaciones se han editado conteniendo la obra del Padre Le Paige y resulta muy difícil sintetizarla. Sin embargo, tratando de dar una idea global

Libros y documentos

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1979

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

El Padre Le Paige. [artículo]. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)